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6_80_9D_E5_90_8D_E5_c8_176364.htm 主持人：各位网友大家

好！嘉宾刘创老师您好，非常感谢您来到访谈室，与我们进

行这次关于雅思口语实战技巧的交流，下面请刘创老师做一

个简单的自我介绍。 刘创：各位网友大家好！非常感谢搜狐

给我这次机会跟各位网友见面。在从事雅思口语及阅读五年

的历程中，总结了一些经验。今天能有机会跟大家分享，感

到非常高兴。特别要感谢北京雅思学校的各位同仁的支持。 

主持人：今天我们的主题是口语实战技巧，我看到有很多网

友都问了大量的关于阅读的问题，大家不要着急因为本周五

下午我们会有一场关于雅思阅读的访谈，到时候大家再问关

于阅读的问题吧。首先我们要优先回答预先提问。 网友：请

问刘老师，口语在短时间内是不是不会有特别显著的提高？ 

刘创：这位网友问的问题很好，作为要参加雅思的同学来讲

，如能够花三个月的时间认真准备，首先从语音，包括临床

的状态都很重要，这种过程当中主要是调整您的临阵状态，

并且在雅思口语技巧方面您会得到特别大的帮助，我也特别

强调一种发散性思维，脑风暴这样的思维，有助于你对问题

的理解，也就知道雅思考官为什么要跟我们这样近距离的交

流，他想考的是什么。刚才您谈到短期内是否能提高，我想

短期提到1分到1.5分之间，我想在三个月之内在北京雅思学校

来讲是屡见不鲜的。 网友：刘老师现在雅思是不是越考越难

了？ 刘创：从今年雅思听说读写四个方面，雅思不是越走越

难，而是模块相对的。他的范围显得可能对大家有些显得有



些生疏，但是我们北雅我们是在一个基础上，就显得特别重

要，在难度方面，我们本身的培训是跟考试紧密相连的，这

样你会反而觉得考试越来越简单。 网友：刘老师您好，我听

过您讲课，您的口语非常棒，您能不能介绍一下您学习英语

的经历，而且您口语说得这么地道，您的心得是什么？ 刘创

：这实在是这位网友的恭维，首先来源于我们家庭的影响，

我父母本来就是学外语的，再加上我对外语有一种偏好，我

在课堂上讲需要一种情商和智商的语言捕捉能力，我大学是

选择的外语专业，我工作了以后在旅游这个行业，不停的跟

国外的人交流，我总结的心得就是不停的练下去，口语不是

一种很高深的学问，任何人都可以达到，只要你通过模仿，

直到西方人的这种思维方式，那么你的口语会提高很快，无

论在国内还是国外都是一样的。我想你可能听过我的课，我

的中文也是很快，并不是因为快就显得好，而是要对国外有

一个正确的理解，如果你有机会到国外，你会发现我的语速

还不属于那种快的。在雅思考试当中我想这种速度，考官会

根据您的水平来衡量您的一个基本的一个程度，这个程度包

括几个方面，不光是一个快的问题，而是你说的所谓流利包

括准确，还有你的反应能力。 网友：我英语已经过了四级没

有参加过雅思培训，能直接参加雅思考试吗？ 刘创：任何一

个学过四级的英语，说明你已经有了很好的语言的基础，尤

其在阅读方面，那么在口语方面，你只要在短期有一个加固

，因为要求的词汇量不是很大，大概2－3千，我想你口语过6

分应该没有问题，那么至于阅读我想你应该在6.5以上应该没

有问题这个根据每个人的情况，如果你参加雅思学校，你的

分数应该再提高0.5，你的总分应该在6.5，这是一个比较客观



的反应。 网友：请您介绍一下适合中国考生的雅思口语的一

个技巧？ 刘创：战胜雅思口语，首先要战胜一个恐惧心理，

对于考官你要传达什么信息给他，考官主要是看你的文化背

景，他可以从你的口语当中折射出来，包括你的文化，你的

文化能不能大量的展示给他，第二个方面你能不能展示你的

语速，每个分数段的分数要求不一样，这点在口语教材当中

我们会一直有这样的考试技巧。做到这个，你可以通过一些

完整的连语，比如说我要停顿，我要等待，或者要解释和描

述这样的事，来产生你对语言的感觉，你的语调和节奏感要

相当的鲜明，考官是与你交流，不是考你的背书能力，你应

该像跟你的一个很好的朋友聊天一样，这样包括你的眼神，

你的举止，这样你的发达能力是很充分的，只要在考试当中

战胜恐惧心理，大胆的说，像朋友一样交流。 主持人：口语

这种东西还是要从心里发出来，有的时候所谓的技巧，是不

是还是比较生硬了？ 刘创：对。所谓语言的一个基础方面，

刚才我讲过，你要首先对语言有一个很好的喜欢。在国外未

来得生活当中，你参加过雅思你至少会在国外待很多年，那

么会受到西方文化的冲击，你不要把语言的一个很难的程度

，从心底来热爱，在秀水街卖衣服的人，他都能说一些简单

的英语，那么经过这么多年的学习，那么你是发自内心的交

流，那么你的技巧会增长很多，那么当然来参加雅思的培训

，那么你会突破一个心理的障碍，这样对你应考取得高分那

一定是有助的。 网友：请问平时没有英语环境，如何有效的

提高口语？ 刘创：我们首先刚才这位网友说得很好，没有英

语环境，在中国来讲是大多数人，是不是所有的人没有英语

环境都学不出来英语呢？这个问题显然是否定的。你可以通



过传媒，包括录音带，包括外国的访谈录，你可以通过几种

方式，第一种可以模仿，模仿是最好的老师，比如说新概念

的一些发音，还有美国之音这种发音，还有BBC的访谈节目

，包括中央电视台的刘非非，也是美国回来的，他的发音也

很好，这个时候你关注所有人的访谈是什么样的举止，他的

语速有多快，那么访谈的时候不需要你背诵，你有这样一个

模仿力就好了，你大声的朗读，然后有机会参加英语之角的

交流，你会发现你自己进步相当快，所以语言虽然需要一种

环境，但是不是绝对的。正如我们很多过去做口语的翻译来

讲，他们是没有出过国的，但是依然翻译得很好。这点在翻

译界成为一个不争的事实。 网友：您能不能推荐一些关于提

高口语的一些教材，或者书籍？ 刘创：口语的教材剑桥在中

国只有三种教材，他虽然没有口语的，但是他有一些听力磁

带，可以作为你准备雅思口语的一个强有力的工具。 网友：

雅思口语考试常涉及的话题有哪些？第一个部分一般关于你

的家庭，你的背景，你的喜好，你为什么要出国，第二个话

题主要说涉及到一个故事，一个小说，你身边的事情，还有

一些描述性的，比如说地点方面的描述，比如说一次大的活

动，你能不能描述你的校园生活，都是围绕你身边最亲近的

事物来展开的，就像日常的聊天一样，第三个是围绕写作部

分，他问一些你的观点，这种都要求你在学术方面要展开正

常讨论，他要求你是不是在描述包括解释方面有没有一个很

细致的内容传达给考官，而且这是双向的交流，而绝不是单

向的，就像我现在跟主持人一样是双向的交流。我想这个气

氛很好。 网友：我要参加雅思考试了，感觉口语比较难？ 刘

创：回家以后拿一本你最喜欢的书，大声的朗读，第二个可



以上一些网页做一些互动，可以跟一些网友聊天，在说话的

过程当中碰到老师也好，碰到同学也好，经常用英语来表达

自己，这样我想你会得到一定的提高。特别是要参加一些短

期的培训班，我们北雅的培训班，老师都会给你一些强化的

练习，以至于你可以很快的进入这种状态，这样你见到我们

就像看到考官一样，这样应付雅思考试应该不是什么很大的

问题。 主持人：现在有好多同学都在问阅读的问题，咱们回

答一个关于阅读的问题。 网友：刘老师我是听过您课的学生

，您教阅读非常好，您的对应扫除法给我的印象非常深刻？ 

刘创：对应扫读法是累计了我五年的经验，根据我多年德总

结经验，当一个新题开始的时候，就会在不停的段落走向连

续，这就需要你的对应，第二为什么叫扫，扫跟读不一样，

很多老师是把扫和读放在一起，扫首先是你不动脑子去寻找

关键词，当你找到一个关键词以后才遇到我们所谓的读，所

谓读才需要你的精读能力，基本的一个方法就在这里，如果

你有机会欢迎到北雅去听我的阅读课。因为时间关系，内容

相当多，有机会我会再给你讲解，也谢谢你的提问。 网友：

请问刘老师，跟口语考官对话有什么套路吗？会不会被考官

识破是在背机经呢？ 刘创：考试的时候当然需要一些技巧，

但是这个技巧在你的英语口语之上，你在积极的背诵，肯定

不会出现效果，因为每个考官他们在中国都有经历，所以你

要把自己的一个语言的大的背景告诉他，已经很好了，而且

你要不停的表达你的思想，因为他主要考察的是一个你的交

际能力，而不在乎你其他的问题是不是会背，会不会想，如

果口语练到一定的感觉，你参加我们的培训班，你会发现背

诵其实并不能起到很好的作用，甚至你一紧张，就把这个忘



掉了，如果你参与积极的交流的形式，你会得到意想不到的

效果，所以我们大部分的考生都在6－7分之间。 网友：关于

您的新书什么时候出版，怎么预定？ 刘创：这是非常艰难也

痛苦的抉择，我这么多年不停的有学生在问我，因为我在上

课的时候经常有一些真题显现，目前雅思市场上，我本人还

没有发现同样的真题出现，我的书籍预计会在近期有多家的

出版社同时跟我签这个意向，如果早一些在春节会看到这个

书。那么这个书的目的，整个市场上围绕剑桥体系的书在中

国市场上比较少，而且考生发现的问题，对于他的文化背景

和来源都不太清楚，每次都是上机经去查，这样就比较累，

那么作为一个主讲老师，我觉得有一个义务把真题回顾给大

家，我在最近半年的教学当中发现，每次讲一个板号，整个

是一个真题在现，不是一个仿题，我只是为了给学生一个走

向雅思曾经考过什么样的内容，如果对您有帮助的话，也是

我这么多年累计的一个成果。 网友：听说明年托福也要考口

语，这个口语和雅思的口语有什么区别？ 刘创：托福的口语

和雅思的口语也是差不多。一个是英国的制度，一个是美国

的制度，他们表现的形式和内容可能有些不同，托福可能会

给你几分钟让你全面的解答，但是他基本上都是在考你的能

力，在托福里边最大的展现可能是短期记忆的能力，而雅思

是分成三个方面，托福考试在总的方面跟雅思没有区别，但

是在细节方面有很大的区别，而这种本身就构成了两种大的

体制方面的交流如果你要是考托福的合，口语能够过关，那

么考雅思也是一样，他们应该在同等的地位。 网友：雅思的

词汇量大约有多少？阅读当中有哪些专业性的问题，如果单

词都不认识怎么做对题目？ 刘创：雅思所强调的一种根据你



的分数而决定你的词汇量，这个词汇量是从国外的自然地理

杂志，还有自然杂志，还有经济杂志所汇集而成的一篇篇幅

，他所有的涵盖量在2万－2万5之间，但是作为一个雅思高手

，你要避免一些生词，基本的词汇量在6－8千之间，如果你

追求只是5－5.5的培训的效果，那么你的词汇有4千就够了。

再加上阅读，阅读的每一个题型的互换，绝对是你的扫描能

力，如果你上北京雅思的课，你会发现每个老师的技巧都有

一个总结的真谛。 100Test 下载频道开通，各类考试题目直接

下载。详细请访问 www.100test.com 


